

# Les 1MCVA 1

## à la découverte du monde artistique

Le 21 septembre 2022, nous sommes allés à la rencontre de l'artiste-peintre Lauree SPEISSER et de ses œuvres présentées lors de son exposition intitulée « Un regard sur le monde ». Cette sortie a été faite au Centre d'Exposition d'Arts et Cultures PAGARET de REMIRE-MONTJOLY. Elle a été organisée par notre professeure Madame BIENVENU. Nous avons aussi été accompagnés par notre professeure Mme PERRY et M. MALINGOIX, le professeur documentaliste du lycée.



La visite s'est inscrite dans le cadre de notre cours de français lorsque nous avons abordé l'Objet d'étude « *Créer, fabriquer : l'invention et l'imaginaire* ». L'un de ses objectifs était de nous pousser à nous interroger sur les processus de création artistique. Ainsi, nous avons pu vivre l'expérience d'une rencontre avec non pas un, mais plusieurs acteurs du monde culturel contemporain. Madame SPEISSER a partagé avec nous son parcours de vie.

C'est quelqu'un qui a beaucoup voyagé, qui a commencé sa carrière d'artiste très jeune, et qui puise son inspiration dans toutes sortes d'émotions mais aussi au contact des autres et au fil de ses découvertes sur le monde.



Madame BACHE LISERON, la Responsable du Centre d'exposition a évoqué avec nous l'histoire du bâtiment qui était auparavant une école, ainsi que ses responsabilités. Elle nous a aussi parlé de la protection des œuvres artistiques ; les droits moraux et patrimoniaux.

## L'ARRIVÉE SUR LES LIEUX

Sortis du bus, nous avons été séparés en deux groupes. Pendant que l'un visitait l'exposition de peinture, l'autre groupe s'est rendu au jardin de plantes médicinales de la DAC (Direction des Affaires Culturelles) située juste à côté. Cette visite du jardin nous a permis d'échanger avec Monsieur J-Marie PREVOTEAU, guide animateur au Parc Naturel Régional de Guyane, de découvrir son métier ainsi que certaines plantes de notre patrimoine.



Après la visite du jardin, on a traversé la rue avec lui pour nous rendre devant la Stèle commémorative de l'éruption de la montagne Pelée en 1902. Monsieur PREVOTEAU nous a alors expliqué ce volet de l'histoire de la commune de Rémire-Montjoly.



*Stèle commémorative en mémoire des sinistrés de l'éruption de la Montagne Pelée, 1902*

## APRÈS L'EFFORT, LE RÉCONFORT

La matinée s'est achevée sur une belle note, avec le petit goûter qui avait été préparé et que nous avons partagé sur le parking de la DAC, juste avant de remonter dans notre bus et de repartir pour le lycée.

Cette sortie et les différentes découvertes que nous y avons faites nous ont permis de porter un autre regard sur l'art et la culture, de découvrir de nouvelles choses, et même des choses sur nous-mêmes. Nous avons vraiment apprécié ce moment, et nos professeurs aussi d'ailleurs !



*Bushido-Fière de ses accomplissements,*  
Lauree SPEISSER  
Acrylique sur toile

Les œuvres sont présentées ici avec l'aimable autorisation de leur auteure.